

四賀公民館報 第334号

御意見・御希望・お問い合わせは四賀公民館まで… TEL 64-3112

四賀の世帯数・人口

世帯数	1,912	世帯
人 口	4,230	人 人
男	2,048	人
女	2,182	人

(令和3年5月1日現在)

四賀がモデル地区に選定

自治機能をより高めて
住みよい地域を目指します



四賀地区地域づくりセンター長
神谷 孝

ため、健康福祉部福祉計画課の地区福祉ひろば職員を地域づくりセンターの職員とします。そして、地区公民館の館長は教育の独立性を担保した上で、地域づくりセンターの職員として位置付けられました。

この4月から四賀地区地域づくりセンターのうち4地区の地域づくりセンターが、要員体制等を強化し、自治機能を高めたモデル地区に位置付けてきました。

どうぞよろしくお願ひいたします。

松本市では今年度行政改革の取組みに伴う組織改編の中で、住民自治局を新設しました。これにより地域づくりセンターは地域づくり部から住民自治局へと移管されました。

このことで、市民に身近な行政サービスの向上、各地域ができるだけ自らの権限で地域課題の解決に向けて取り組んでいくことができるだけ自らの権限で地元の強化、さらに、市民に寄り添った支援や内外の多文化共生及びジェンダー平等などを促進、充実させるための組織

となりました。

また、地域づくりを一體的に推進する組織体制を整える

退任のあいさつ



前四賀地区地域づくりセンター長
胡桃澤 伸一

たため、健康福祉部福祉計画課の地区福祉ひろば職員を地域づくりセンターの職員とします。そして、地区公民館の館長は教育の独立性を担保した上で、地域づくりセンターの職員として位置付けられました。

そうした中、35地区の地域づくりセンターのうち4地区の地域づくりセンターが、要員体制等を強化し、自治機能を高めたモデル地区に位置付けてきました。過去で3年間に亘り大変お世話になりました。平成から令和へと様々な出来事がありましたが、過ぎてしまえば早いもので、皆様と取り組んで参りました。地域づくりが素晴らしい経験となり、とても幸せな時間を作ることが出来ました。心より感謝申しあげます。

地域づくりは人と人との関係づくりを大切に、未来志向で共に協力し合ってこそ力が生まれます。これからもう一層住みよい地域社会を構築できる住みよい地域社会を構築できるものと考いています。

これにより、地域主体で、住民とともに地域課題に対する取組みを進めていきながら、四賀地区が、今まで以上に安心して、いきいきと暮らせる住みよい地域社会を構築できるものと考いています。

四賀地区では、公民館活動をはじめとする様々なイベントや地域活動が活発に行われております。今後、こうした住民主体の地域づくりの果たす役割が益々重要となりますので、今まで以上に皆様のお力を添えをお願いいたします。

微力ではありますが、四賀地区の地域づくりのために全力を尽くす所存でありますので、皆様のご支援、ご協力を重ねてお願い申しあげます。



地域の人たちと春を迎える喜びを分かち合おうと、「四賀春の大結ぶ市」主催で4月17日(土)に四賀支所で「春の大結ぶ市」が開催されました。地区内外



会場内には子どもの遊び場も設けられ、子育て世代を中心に約80名が日本の学校生活との違いなどの話を耳を傾けた

区在住の小学校教諭・瀧澤輝佳さんによる「のぞいてみよう外国の学校」と題した講演会も「四賀新しい学びの会」主催で行われ、瀧澤さんが2019年に教育先進国フィンランドの公立小学校で職場体験をした経験をもとに、ゆとりある現地の学校生活の様子をたくさん写真を交えながら紹介しました。



作家との会話も市の楽しみのひとつ

で活動する作家のクラフト作品やイラストなどが出品され、子ども連れの若い家族などが大勢訪れ、品定めをしたり情報交換をして談笑する姿があちこちで見られました。会場の外にはフードコーナーが設けられ、カレーやサンドイッチ、コーヒーなども販売されました。

◆四賀公民館委員会		◆四賀公報編集委員会		◆四賀運営委員会		◆四賀文化委員会		◆四賀地区地域づくりセンター		職員紹介	
原田 弘 ○原田 弘 弘	上田 剛 ○上田 剛 剛	市川明仁 ○市川明仁 仁	小澤幸子 ○小澤幸子 幸子	瀧澤總一郎 ○瀧澤總一郎 總一郎	佐々木清夫 ○佐々木清夫 清夫	常田兼弘 ○常田兼弘 兼弘	草間 紳 ○草間 紳 紳	溝口清水 ○溝口清水 清水	本木一治 ○本木一治 一治	増田 增田 ○増田 増田 増田	高橋利行 ○高橋利行 利行
召田 亨 ○召田 亨 亨	青木美枝 ○青木美枝 美枝	召田洋一剛 ○召田洋一剛 洋一剛	草間紳 ○草間紳 紳	市川明仁 ○市川明仁 明仁	小澤幸子 ○小澤幸子 幸子	瀧澤長子 ○瀧澤長子 長子	高橋千代美 ○高橋千代美 千代美	山田光子 ○山田光子 光子	市川益甫 ○市川益甫 益甫	柏原章 ○柏原章 章	瀧澤長子 ○瀧澤長子 長子
（順不同・敬称略）	（順不同・敬称略）	（順不同・敬称略）	（順不同・敬称略）	（順不同・敬称略）	（順不同・敬称略）	（順不同・敬称略）	（順不同・敬称略）	（順不同・敬称略）	（順不同・敬称略）	（順不同・敬称略）	（順不同・敬称略）
四賀地区福祉ひろば 中澤恵利子 ○中澤恵利子 恵利子	四賀地区農政課 高木和幸 ○高木和幸 和幸	四賀地区保健課 柏原昇 ○柏原昇 昇	四賀地区保健課 高木和幸 ○高木和幸 和幸								
職員	職員	職員	職員	職員	職員	職員	職員	職員	職員	職員	職員
員	員	員	員	員	員	員	員	員	員	員	員

令和3年度 2021年度			町長・町内公民館長・体育部長名簿			○地区会長 ○副会長 （順不同・敬称略）		
町会名	町会長	公民館長	体育部長					
反町	山田 利洲	丸山 春壽	○ 本木 一治					
刈谷原町	上條 敏彦	大木 秀一	山田 一永					
七嵐	青木 史典	木戸 元	本木 秀昭					
赤怒田	三輪 守	武者 義長	武者 洋史					
殿野入	小林 透	○ 高木 和幸	齋藤 一樹					
保福寺町	○ 山口 昭次	三輪 成人	中原 利夫					
小岩井	増田 俊治	横内 計広	両角 健一					
両瀬	川窪弘一郎	川窪弘一郎	甕 正					
金井	小宮山榮造	光間 教夫	柳澤 保司					
原山	倉科 康利	矢澤 登志夫	久保田哲也					
横川	○ 柳澤 隆夫	柳澤 盛雄	越前 国弘					
会吉	穂高 憲一	山岸喜美男						
矢久	渡邊 益知	渡邊 益知	召田 宏志					
召田	橋場 廣	召田 洋一	○ 召田 亨					
長越	中村 勉	中村 勉						
藤池	杉原 正明	○ 原田 弘	有賀 生一					
穴沢	長岩富士男	長岩富士男	長岩 政雄					
取出	太田 稔	倉科 集雄	勝野 春雄					
板場	小口 正盛	児玉 宗光	坪田 守					
宮本	○ 瀧澤總一郎	滝澤總一郎	宮沢 義弘					
本町	原田 俊男	本郷 久	滝澤 浩昭					
新町	丸山 則行	○ 宮川 昇	○ 増田 正					
岩井堂	降旗 勇雄	降旗 勇雄	古賀陽一郎					
西宮	高橋 誠一	滝沢 岩男	○ 高橋 利行					
落水	桐原 聖年	久保 康則	藤松 秀					
井刈	○ 降旗 博道	○ 小林 康男	内川 征則					
執田光	丸山 修	丸山 修	和田 孝志					

4月24日、有志が集い今年も鯉幟が揚げられました。四賀小学校の板塀寄りの保福寺川に架かる橋に40匹の鯉が、初夏の空に色鮮やかに泳いでいました。

こいのぼりが元気に泳ぎました



園の植栽が多くの方々のご協力により3月28日スタートしました。関係団体やボランティア約40名により作業が行われ、150本の苗木が植えられました。開花予定の6月には開園式とセレモニーも行なわれます。

バラ公園が
6月に開園

▼公民館報のタイトル横には毎回四賀地区の世帯数や人口が掲載されます。毎回少しずつ減っていくのが当たり前のようになってしまいました。5年前四賀に戻つたからかもしれません。

▼この数字がまるでロウソクの残りの長さのように見えて寂しく感じる人は多いと思います。人口や世帯数がその地域の規模だけでなく、元気さや豊かさまで示すイメージが拭えないからでしょう。

▼しかし新型コロナ感染にあえぐ人口密集地域の苦しみを見るまでもなく、このモノサシは地域の本当の価値を表すことはできなくなっているのではないか。地域に密着して地域の魅力や住む人の幸運を示す新しい概念で「地域の魅力や住む人の幸運度」を示すモノサシになるかも知れません。四賀地区は大きな伸び代を持っている気

湧き水

トル横には毎回四賀地区の世帯数や人口が掲載されます。毎回少しずつ減っていくのが当たり前のようになってしまいました。5年前四賀に戻つたからかもしれません。

▼この数字がまるでロウソクの残りの長さのように見えて寂しく感じる人は多いと思います。人口や世帯数がその地域の規模だけではなく、元気さや豊かさまで示すイメージが拭えないからでしょう。

▼しかし新型コロナ感染にあえぐ人口密集地域の苦しみを見ると同時に、このモノサシは地域の本当の価値を表すことはできなくなっているのではないか。地域に密着して地域の魅力や住む人の幸運を示す新しい概念で「地域の魅力や住む人の幸運度」を示すモノサシになるかも知れません。四賀地区は大きな伸び代を持っている気